

Tinariwen se produit au 4e événement du Congrès du MNLA à Kidal

Par **Sabrina Amrane** - 6 décembre 2019



Du 30 novembre au 3 décembre, le Congrès 2019 du MNLA (Mouvement national pour la libération de l'Azawad) s'est tenu à Kidal, sous le thème de la poursuite d'une lutte générationnelle contre les conditions actuelles et la lutte pour un avenir meilleur.

Un défilé militaire a eu lieu, les préparatifs inspectés par le colonel et chef d'état-major du MNLA Mahamad Ag Najim, et plus de 10 000 civils y ont assisté.



110 tentes teintées (ehaket), composées chacune de 80 à 90 peaux de mouton ont été montées. Les peaux sont teintées à la main sur des collines rouges (tamakchoyt) et cousues ensemble par des femmes - une tâche qui peut prendre jusqu'à 3 ans. Le premier jour, le mufti de Kidal a récité la sourate al-Fatiha, une allocution a été prononcée par l'amenokal de l'Adagh et des discours ont été prononcés par des porte-parole algériens, libyens, marocains, mauritaniens et nigériens ainsi que par des oulémas. Les enfants se sont réunis pour applaudir "Azawad harkouk!"

Projet de Programme du 40 Congrès Ordinaire du Mouvement National de Libération de l'Azawad (MNLAL)				
du 29 novembre au 7 décembre 2018				
Programme	Activités	Responsabilités	Heures	
Mise en place générale	Séminaire 30 novembre 2018		08:00	
		Commission d'organisation	09:00	
	Présentation du Programme	Musica de	10:30	
	La tentes	Le Moufti de Kidal	10:30	
	Mots de bienvenue	Président de la commission d'organisation	10:40	
	Allocution de l'amenokal de l'Adagh	Mohamed Ag	10:45	
	Allocution du Président de l'Assemblée Interaméricaine de la région de Kidal		10:50	
	Discours du SA du MNLA		11:00	
	Allocution du SA du MLC		11:10	
	Discours d'ouverture	Président ou ex-vice de la CMA et SA du MNLA	11:15	
	Midi	Allocution de la Population	Ensemble	11:45
		Allocution du Ministère de l'Éducation		11:50
		Allocution du SA du Parti Adagh		11:55
		Allocution du porte-parole de la délégation du Nigeria		12:00
Allocution du porte-parole de la délégation de la Libye			12:05	
Allocution du porte-parole de la délégation de l'Algérie			12:10	
Allocution du porte-parole de la délégation de la Mauritanie			12:15	
Allocution du porte-parole de la délégation du Niger			12:20	
Allocution du porte-parole de l'Azawad			12:25	
Communication d'appel de Genève sur le SMI		Directorat Press de l'ONU	13:00	
Séminaire	CNDP	13:40		

Le dernier jour, le célèbre groupe Tinariwen a joué son nouvel album Amadjar, ouvert par Majdou, un artiste de Tarbiyat, au Niger, et de Tamikrest. C'était leur premier concert après de nombreuses années.



Ibrahim Ag Alhabib, ou Abraybon, a déclaré à son public concernant l'opportunité de se produire à nouveau à Kidal : "Cela a toujours été mon rêve, je ne pensais pas que cela se produirait de mon vivant." Dans une chanson, il a chanté : « Même si vous voyez mon sourire, sachez que mon cœur a des cicatrices.





ⵜⴰⵎⴰⵣⵉⵏⵜ ⵏ ⴰⵣⴰⵎⴰⵏ
TINARIWEN IN AZAWAD

Tinariwen au 4ème congrès du MNLA.

Même si vous voyez mon sourire sachez
que mon cœur a des cicatrices a dit
ABRAYBON dans la chanson.

Eyadou Ag Leche, bassiste de Tinariwen, a déclaré à TV 5 Monde : « C'est comme un retour en famille, parce que c'est une famille que nous avons abandonnée depuis longtemps, à cause des nombreux événements qui se sont déroulés dans la zone... Nous sommes très heureux. être ici et participer au mouvement. Dès la première note, le public s'est illuminé. L'intense sentiment d'exil se ressentait dans la musique. "Nous avons une noble cause que nous défendons", a déclaré Ag Leche. Une solution est recherchée au plus vite afin d'instaurer la paix.

Des Touaregs de l'Air (Niger) ont offert au président et secrétaire général du MNLA Bilal Ag Asherif un bouclier (imajaghan), et Bilal Ag Asherif a offert une guitare fabriquée par des artisans locaux à Ibrahim Ag Alhabib ainsi que :



Toile de fond

À quatre ans, Ibrahim Ag Alhabib, fondateur de Tinariwen, a été témoin de l'exécution de son père, un résistant touareg, lors du soulèvement de 1963 au Mali. Il a ensuite vécu dans des camps de réfugiés près de Bordj Badji Mokhtar, en Algérie. Il a construit sa propre guitare avec « un bidon d'eau en plastique, un bâton et du fil de pêche », selon Abdallah Ag Alhousseyni.

En 1979, Ibrahim Ag Alhabib forme le groupe avec Alhassane Ag Touhami et les frères Inteyeden Ag Ablil et Liya Ag Ablil pour jouer lors de fêtes et de mariages, la même

année il acquiert sa première vraie guitare acoustique. Alors que le groupe n'avait pas de nom officiel, les gens ont commencé à les appeler *Kel Tinariwen*, ce qui en Tamashek signifie "Le Peuple des Déserts". Plus tard, Ag Alhabib a résidé avec d'autres exilés touaregs en Libye où ils ont rejoint le mouvement de résistance touareg et rencontré d'autres musiciens Keddou Ag Ossade, Mohammed Ag Itlale, Sweiloum, Abouhadid et Abdallah Ag Alhousseyni.

Les musiciens se sont réunis dans un collectif (maintenant connu sous le nom de Tinariwen) afin de créer une musique sur les problèmes auxquels le peuple touareg est confronté. Ils ont construit un studio de fortune et ont juré d'enregistrer des chansons gratuitement pour quiconque fournirait une cassette vierge. Les cassettes artisanales qui en résultaient étaient largement commercialisées dans tout le Sahara.

En 1989, le collectif a quitté la Libye et a déménagé à Tessalit, le village natal d'Ag Alhabib, où il n'était pas allé depuis 26 ans. En 1990, les Touaregs du Mali se sont révoltés contre le gouvernement, certains membres de Tinariwen participant en tant que résistants. Après qu'un accord de paix connu sous le nom d'accords de Tamanrasset a été conclu en janvier 1991, les musiciens ont quitté l'armée et se sont consacrés à la musique à plein temps. Vous pouvez en savoir plus sur Ag Alhabib et Tinariwen dans un documentaire intitulé [Teshumara](#).

Sabrina Amrane

Sabrina Amrane est journaliste à Amazigh World News.



VIDÉOS POPULAIRES

Faits saillants de l'événement du Nouvel An amazigh à Boston City 2022

24 février 2022



Documentaire : Les tatouages amazighs en déclin au Maroc

1 novembre 2021





Vidéo : Les Amazighs de différentes communautés peuvent-ils se comprendre ?

8 avril 2021

ARTICLES POPULAIRES

Première cohorte d'étudiants diplômés du baccalauréat en études amazighes de l'Université de Tamanrasset

11 juillet 2022

Le Festival Amazigh de Montréal revient après le retard de la COVID

22 avril 2022

Maroc : La Chambre des représentants lance l'interprétation en langue amazighe pendant les sessions

13 avril 2022

CATÉGORIE POPULAIRE

TAMAZGHA	142
L'ACTUALITÉ EN IMAGES	138
VIDÉO	129
DIASPORA	113
ÉVÉNEMENTS	106
CULTURE	56
OPINION	56



AMAZIGH

WORLD NEWS

À PROPOS DE NOUS

Amazigh world news est un site Web d'actualités et de commentaires dédié à la fourniture d'actualités, d'articles et d'informations pour et sur les peuples autochtones amazighs d'Afrique du Nord.

Contactez-nous : Amazighworldnews@gmail.com

SUIVEZ-NOUS



© Actualités du monde amazigh 2021

[À propos de nous](#) [Afficher](#) [Contribuer](#) [Nous contacter](#) [Politique de confidentialité](#)

